
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ★☆★ 感想文 ★☆★☆  

 今回の例会は、事業承継計画に関するお話を聞か

せて頂きました。 

後継者がいなく、廃業している企業が全国で

127 万社あるそうです。このような事態にならな

いための対策と必要性を学びました。 

 創業者が今まで苦難苦境を乗り越え、繁栄させて

きた企業を一代で失ってしまうのは、私も事業者と

してとてもやるせない気持ちになります。企業が減

少すると、就職宛も減少するので、地域の人々にも

影響が出ると思いました。それに企業がなくなって

一番困るのは従業員の皆様だと思います。急に勤務

先がなくなった場合、次の就職先を探さないといけ

ませんし、生活していけない人もたくさん出てくる

と思います。このような事態にならぬ様、普段から

備えておく事が会社の義務のように思いました。 

 全体的な感想と

いたしまして、どの

事業にも関連する

お話でありました

ので、皆様関心を持

って聞いていらし

たと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★☆★ 感想文 ★☆★☆  

報告では(有)やまはるの歴史や、取り組んでいる

内容を中心に報告が行われました。 

競争が激化する小売業界において、専門性・利便

性・付加サービスに拘り、他社との差別化を意識し

つつ「やまはる」という地域に愛される変わらぬ八

百屋を目指している姿が印象的でした。 

一方で八百屋という昔からある業態にありなが

ら、キャッシュレスなどを導入して時代に合わせて

変えていく必要性はどの業種にも通じる話しだと

感じながら拝聴致しました。 

グループ討論では「会社における“人間らしさ”

とは？」をテーマに討論が行われました。あまり考

えたことのないテーマで難しく感じましたが、改め

て自社を振り返る切欠となりました。ありがとうご

ざいました。 

記/（株）アイティコワーク 取締役 岡本 信也 氏 

記/(株)HASSEN 代表取締役 長谷川 公陽 氏 
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◆報告者◆ 

(株)日本政策金融公庫 青森支店 

国民生活事業 事業統轄  小松 祐一 氏 (青森市) 

国民生活事業本部 事業承継支援室 

事業承継企画ｸﾞﾙｰﾌﾟﾘｰﾀﾞｰ 植田 尚樹 氏 (青森市) 

 

2019/7/23  参加 23 名 
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（2020/1/20  参加 34 名） 

◆報告者◆ 

 (有)やまはる  

代表取締役社長 中野 正信 氏(青森市) 

（2020/1/17  参加 46 名） 



                    
 

                    
 

 

 

      

  

  ～どんぶり勘定の親方から年商9億の経営者へ～ 
 

◆報 告 者 

(有)たんぽぽ運送 

代表取締役 

稲葉 晃 氏（平川市） 

 

2020/02/27 参加 43名 

★ 参加感想文 ★☆★ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆社内研修的例会 

今回の例会に参加してまず思ったのが、 

たんぽぽ運送の社員さんが 13 名も参加して、

いてその中で報告をする稲葉さんに、いつもと

違う緊張感が漂っていました。 

 報告の際も社員さんに話を振るなど、まるで

社員研修に参加しているようで新しい形の報告

でしたが、社員向けに噛み砕いて話されていた

のでとても聞きやすかったです。 

今回の報告を聞いて、私も社員に対して、 

ただ自分の想いを語るだけではなく相手の話も

聞きながら進めることで伝えたい事を伝えやす

くなると感じたので実践していきます。 

 

記/(株)加藤商店 営業課長 加藤 人士 氏 
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「 同友会に入ったらビックリした!! 」 

 

 



                    
 

 
                     

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

※訪問配布学校名（3月末時点／五十音順） 

【 高校 】 

・青森明の星高校   ・八戸学院光星高校 

・青森北高校     ・八戸工業高校 

・青森西高校     ・八戸工業大学第一高校 

・五所川原工業高校  ・八戸工業大学第二高校 

・五所川原農林高校  ・八戸商業高校 

・三戸高校      ・八戸水産高校 

・三本木農業高校   ・弘前工業高校 

・聖ウルスラ高校   ・弘前東高校 

・田子高校      ・北斗高校 

・東奥学園高校    ・三沢商業高校 

・十和田工業高校   ・百石高校 

・浪岡高校      ・六ヶ所高校 

・野辺地高校 

・野辺地西高校 

 

【 大学 】 
 

・青森大学 

・青森明の星短期大学 

・青森公立大学 

・青森中央学院大学 
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9 下北支部納涼例会 ホテル青森で「2020 新春例会 in 青森」

が開催され、130 名に参加していただき、

無事終える事ができました。 

今回の新春例会では、北泉開発(株)・代表

取締役の曽我部元親氏（（一社）北海道中小

企業家同友会くしろ支部幹事長）を講師とし

て招き、「時をかけるジビエ」～30 年先を見

据えたエゾシカ養鹿事業～と題して講演い

ただきました。 

グループ討論では、「あなたが描く 10年先

の自社のビジョンは何ですか？」をテーマ

に、活発な意見交換が行われました。 

懇親会では、実行委員長の(株)太陽不動

産・代表取締役の櫻庭敬子氏のあいさつの

後、エゾシカ肉を取り入れた料理と共に会員

交流を深めました。 
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新新新春春春講講講演演演会会会   

記載校へ現在約 2,300 冊が、訪問配布完了してい

ます！今回の WING は掲載社が自ら配布するとい

う事で、おかげさまで各校就職科や担当の先生へ 

お渡しする事ができました。 

お忙しい中ありがとうございました。 

学校へは掲載企業のＰＲを行 

い、1人でも多くの生徒を地 

元に就職させて欲しいと要請 

してまいりました。 

また、配布予定で、未配達の 

学校へは後日、日程を調整し 

てお届けする予定となってお 

ります。 



 

 

  

 

 

『 久しぶり＆全国研究集会で得たもの 』  

～ 新たな気づきと、 
      自身のスイッチオン!! ～ 

 

この十年間、わが町の地域交流センター「鰐

come」の経営を受託してからは、とにかく時

間とスケジュールに追われ、同友会全国集会へ

の参加が出来なかった。 

“久しぶり～!!”他県の仲間達から声をかけら

れる度に涙が出そうだった。
 

さて、私は第 12 分科会に参加。ドナルド・

トランプの様な先代(笑)から事業承継した、真

逆な性格（ド真面目で、消極的）の増井祐介氏

の、血の滲む様な努力と学びにより、社風も変

わり、社員のスキルが向上、それにより大きく

業績を伸ばされている。お話しは衝撃的かつ超

刺激的で、感動と感謝しか有りませんでした。 

又、グループ討論では、全国の同じ様な悩み

を抱える同志の皆さんと「深く学び、共に育む」

とても良い時間を得ることが出来ました。 

 二日目の記念講演は、あの LINE の執行役員・

江口清貴氏。世界的企業の地域連携について、

非常に興味深いお話を拝聴できました。 

（とにかくカッコ良すぎでした。笑）感謝。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

2月理事会報告   於：事務局 2020.2.4(火) 
 

１）報告事項 

●青森同友会の各種全県事業と全国行事について 

①中同協新春幹事会＆北海道・東北ブロック代表者会議 

②第 50回中小企業問題全国研究集会 in京都 

③2020新春例会 in青森 

●1月入退会報告 
 

２）審議事項 

●2020新春例会 in青森について 

●青森同友会 3 ヵ年ビジョン策定について 

●第 23回定時総会について 

●全県を挙げての会員増強について 

●各支部、委員会からの報告 

 会員数 395名／入会 3社・退会 3社 

 

3月理事会報告   於：事務局 2020.3.4(水) 

１）報告事項 

●青森同友会の各種全県事業と全国行事について 

①2020新春例会 in青森 

②第 50回中小企業問題全国研究集会 in京都 

③中同協女性部連絡会 

④2019年第 4回中同協幹事会 

⑤2020年度合同入社式＆フレッシュ社員マナー研修会 

⑥青森同友会第 23回定時総会 

●2月入退会報告 

●経営指針を創る会運営委員会について 
 

２）審議事項 

●新型コロナウイルスへの青森同友会の対策について 

●青森同友会の 2020年度活動方針案について 

●青森同友会の 2020年度の役員体制について 

●青森同友会３ヵ年ビジョン策定について 

●第 23回定時総会について 

●全県を挙げての会員増強について 

●各支部、委員会からの報告 

 会員数 397名／入会 3社・退会 1社 

【次回開催日】2020年 4月 2日(木)14:00～/事務局会議室 

 

 

 

 

 

 

 

第 50 回 

中小企業家問題全国研究集会 in 京都 
 

参加感想文/そうま屋米酒店 代表 相馬 康穫 
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３月より、一部の例会・研修会等におきまして、 

新型コロナウイルスの影響を勘案し、中止及び延期を

しております。 

 つきましては感染状況等を鑑みながら、日程を決め

て参りますので、収束までの間、会員の皆様にご不便

おかけ致しますが、ご了承くださいませ。 

 


